

DE ABASTOS

UN TEMA INTERESANTE

Almería, es sin disputa un importantísimo puerto pesquero y en este concepto, tiene derecho a merecer toda clase de protecciones oficiales.

Nuestra exportación de pescado, que indudablemente es beneficiosa para Almería, puesto que produce cuantiosos ingresos, es además perfectamente compatible con el abastecimiento público, por lo que, en principio, somos partidarios del sistema de libertad, base indispensable para todo comercio.

Ahora bien; cuando el justo y lícito deseo de obtener un lucro, adquiere insospechados caracteres de abuso, las autoridades se encuentran en el deber inexcusable de impedir los excesos que tan gravemente lesionan respetables intereses del vecindario.

Y así sucede hoy por obra de la inmoderada codicia de los exportadores, a quienes por lo visto interesa muy poco que la ciudad carezca de pescado o que los vecinos lo paguen a precio exorbitante.

Que esto lo piensen los exportadores y que lo intenten llevar a la práctica, nada tiene de particular, puesto que en el carácter de comerciantes de que no se pueden despojar, su propósito de lucro es como la bola de nieve que desarrolla sus proporciones al propio impulso de su marcha.

Revisado por la censura

Nosotros hemos visitado el Mercado público, dispuestos a comprobar las quejas que reiteradamente se nos enviaban por muchos vecinos sobre este importante asunto; y en días sucesivos, hemos presenciado el triste espectáculo de ver nuestra Plaza desabastecida de pescado, unas veces; y otras, vendiéndose a precios inconcebibles en un puerto pesquero. Y de esta intolerable situación, debe buscarse la única causa, en el codicioso afán de los exportadores, que envían la casi totalidad de la pesca, fuera de Almería; y para que no puedan controlarse estos envíos, se exporta en camionetas que diariamente y en número creciente salen de nuestra ciudad, para los pueblos de las provincias, de Granada, Jaén, Málaga yaún para Barcelona y Valencia.

Seguramente no hubiera merecido de nosotros, este hecho, el más ligero comentario, si el pescado fuese en nuestra capital, un producto de lujo, exclusivamente consumido por la clase adinerada, como sucede en otras poblaciones españolas.

Pero en Almería, el pescado es base de alimentación de las clases modestas, que no pueden pagar de ninguna manera el precio exagerado a que hoy se vende en la Plaza de Abastos, cuando deja alguno la exportación.

Tenemos a la vista una estadística de los precios a que se ha vendido el pescado en Madrid, la cual no ofrece diferencia apreciable con la de venta en nuestra capital.

Y hasta este absurdo que adquiere ya caracteres de intolerable abuso, no pueden llegar las cosas.

Revisado por la censura

Ni un día más puede demorarse la solución, que con justificados apremios, reclama el vecindario, en este asunto de capitalísimo y esencial interés público.

garon a nuestra capital 340 licenciados, los cuales, salieron a las doce en tren militar para Madrid y poblaciones del Norte donde residen.

En la Alcaldía

Ayer mañana no acudió a su despacho de la Alcaldía, el Alcalde accidental don Braulio Moreno, por continuar indispueto.

De la Diputación

Por falta de número no se reunió ayer mañana la Comisión Provincial permanente, suspendiéndose hasta el próximo día 26 a la misma, (11) hora de la mañana.

RIPIOS CON HONDA

Apuntes por fandanguillos

Para que veas que te quiero voy a tirarte un ripiazto Más prepárate primero que si te rompiera un brazo la cosa tiene salero

Que activo está don Rufino y qué fino don Ginés, siendo el primero tan fino. ¡Lo que sea vendrá después Josefica del Molino!

Tengo un concejal tardío que estará pronto maduro un diputado con frío un catarro y medio duro ¡Señores venga un «jipio»!

Vengo de tierra lejana tan sólo con la intención de cambiarme de sotana pescar bien la situación ... y a ver que pasa mañana

¿Cómo has tenido valor de entregarte a las Carreras detrás del buen Salvador antes de la primavera estando en el mundo yo?

Mi concejal duró un día y el diputado se ha muerto y el dinero que tenía lo gasté en casa de un tuerto con que a otra cosa alma mía

YO

La crisis del trabajo

El elemento obrero de Almería, principalmente el gremio de construcción y los braceros sin oficio determinado, atraviesa una honda crisis que se desarrolla en un ambiente de general indiferencia.

Esto no es nuevo; en la ciudad ocurre así todos los años y el trabajador lo acepta como algo natural y lógico, esperando que llegue la «faena» para compensarse en cierto modo de sus largas privaciones.

Mas sucede algo peor y que es la lógica consecuencia del exceso de brazos parados y de la escasez de trabajo.

Hé aquí un caso rotundo y terminante. El contratista que realiza los trabajos en la escuela de nuestro puerto, ocupa una brigada de obreros en las canteras de la carretera de Poniente, a los que paga un jornal tan mezquino que apenas les basta para pan, en cambio de una tarea abrumadora y llena de peligros.

El jornal de estos obreros es de tres pesetas y las condiciones de trabajo por la naturaleza del mismo y por la forma codiciosa en que se realiza, da lugar a frecuentes accidentes.

Realmente el contratista no hace más que aprovecharse de esta crisis, reduciendo al mínimo el tipo de jornal del simple bracero que es por término medio de cinco pesetas, en la confianza de que tendrá sobra de personal ya que llueven sobre él las cartas de recomendación en demanda de trabajo.

Ciertamente, que puede pedirse para estos trabajadores un poco de protección, si no en nombre de la ley, que bien puede invocarse en este caso, en el de la humanidad que está por encima de todas las legislaciones sociales.

Recomendamos el caso al director de la Junta de Obras del Puerto, y al Inspector del Trabajo, por si puede mejorarse la situación de estos trabajadores, que por necesidad imperiosa tienen que resignarse.

Del Gobierno Civil

Ha regresado de Madrid, el Gobernador Civil de la provincia don Francisco Fontes Alemán, quien se ha hecho cargo del mando de la provincia, cesando en su interinidad, el Presidente de la Audiencia don Luis de la Torre.

HABLANDO CON S. E.

Al recibimos ayer mañana en su despacho oficial el señor Fontes Alemán nos manifestó que se había reintegrado en su cargo, y que en su viaje a Madrid, ha llevado a cabo un cambio de impresiones con los Sres. Presidente del Consejo, Ministro y Subsecretario de Gobernación, sobre la designación de personas que han de ocupar los cargos, por nombramiento de R. O.

Añadió, que para éstos se sigue un turno muy riguroso, y no obstante estar de perfecto acuerdo con la Superioridad para dichos nombramientos, cree que aún tardarán unos días en conocerse, siendo fácil que antes se vea obligado marchar a Madrid para ultimarlos.

También nos manifestó que había recibido un telegrama del Sr. Ministro de la Gobernación, confirmando el fallecimiento del General don Miguel Primo de Rivera, ocurrido en París.

Agregó que durante su estancia en Madrid, y en distintas ocasiones había podido, apreciar con verdadera satisfacción, las manifestaciones de entusiasta simpatía y respeto, de que en todo momento son objeto la familia Real, en cuantos actos público asisten.

Notas de sociedad

VIAJEROS

Proceden de Dalías ha llegado a esta capital el propietario don Francisco Callejón Moreno.

De Madrid, el Abogado don David Ormacuecha Lubi.

De Granada, el industrial don Carlos Gómez Caberrada y el propietario don Antonio Fijante G. Elite.

De Sevilla el Ortopédico don Rafael Valentin Murillo.

Enfermo

Se encuentra en cama, ligeramente indispueto, nuestro excelente amigo particular, el comerciante de esta plaza, don Francisco Ferre Cobos.

Deseamos su pronto y total restablecimiento.

LUCES DE BENGALA

¡Desposeidos!

La zona aurífera de Rodalquilar, es grande, espléndida, llena de majestad y de silencios hondos; pero tiene un límite.

Hace veinte años se hablaba de aquellos lugares solitarios como de un país lejano y misterioso donde unos cuantos locos, derrochaban sus energías y sus vidas entre los agresivos filones de cuarzo.

Recientemente, circuló una noticia de asombro que puso en los rostros aburridos, carmines de fiebre codiciosa y en los pechos, la palpitación de los siete pecados capitales.

El cuento de los oros finos, no era ya un sueño, sino una realidad magnífica y sugestiva; y fué entonces cuando surgió la legión de exploradores que hicieron de la zona despreciada y hundida en el olvido, un enorme plano donde no quedó un palmo de terreno sin demarcar.

Pero el oro, el regio metal que impone a los pobres humanos la tiranía de su poder, no se dá tan fácilmente al primer conato de conquista y hay que remover las entrañas vírgenes de Rodalquilar, arrancar el cuarzo a fuerza de dinamita de los filones milenarios y triturarlos, calcinarlos, fundirlos, convertirlos en líquido resplandeciente como si fuera un trozo de sol prisionero y tras la lucha, recoger en el fondo de los crisoles el botín, reducido a un pequeño lingote amarillento y sucio.

Era esta labor muy pesada para las impaciencias de todos y se sucedió a la fiebre un periodo de calma que hoy ha vuelto a turbarse por la proximidad del triunfo definitivo.

Y otro nuevo ejército de exploradores (ingleses y españoles) ha invadido la zona que ya no puede dárles la limosna de una hectárea, por que está copada, dividida, parcelada, en pequeñas concesiones que han penetrado valientemente hasta los propios dominios del Mediterráneo.

Y estos desposeidos, miran con rabia la mole ingente del fabuloso Rodalquilar que se alza altivo y huraño, como el «Erix», orgulloso de sus prestigios, consodidades en su templo de Venus, glorificado de palomos donde los marinos de todos los pueblos depositaban sus ofrendas a la diosa.

Los desposeidos, los que llegaron tarde a estas tierras de promisión saben ahora que estos lugares tras pasados de azul y de silencios, son bellos como un canto triunfal, porque ya los comprenden.

Circula entre las barrancadas un camino difícil que serpea por el corazón de la zona mordiendo los flancos de los cerros. Unos minutos de marcha y al fin Rodalquilar, solo, altivo, encantado. Penetrado de infinitas calmas, avanza al mar con la majestad de un dios para hundir en el batido de las aguas, sus granas, sus amarillos, sus verdes, sus morados; todos los colores palpitantes y viejos de Rodalquilar.

Por que este monte está hecho de tapices fantásticos, de metales ardientes, de reflejos de gloria; y sus maravillosas crestas, que arañan el cielo con la gracia rotunda de sus agujas, fueron talladas en largos siglos, por los finos buriles del viento.

Tiene esta mole animación y gracia de escultura, torso gigante, vibrando bajo el sol, silencio sin ecos, frescuras saladas y todo el exaltado y trémulo como un grito cincelado por la luz.

Los mineros tardios han saludado al viejo Rodalquilar y han continuado su peregrinación en busca de tierra libre, por las landas estériles, por las sobraqueras cubiertas de lina y han tramado el rosario de registros, unos tras otros invadiendo, bancales, huertas, hondonadas de tierra labradora y chumberas rifeñas.

Hasta allí, no llegaron los filones auríferos pero... ¡quien sabe! y con esta esperanza, sigan avanzando.

S. Sergio

DEMOCRACIA REPUBLICANA

Las izquierdas españolas y la «Acción Republicana»

Una nueva modalidad aparece hoy en el campo ideológico de la política española, que invita a la meditación y a la reflexión serena. Las izquierdas españolas han lanzado a los cuatro vientos su manifiesto de «Acción Republicana». Este documento que es esencia de sanos principios políticos, levanta su voz vibrante con la originalidad de un nuevo llamamiento ciudadano para hacer resurgir la nueva patria española.

El grupo de «Acción Republicana», funciona mediante una organización central y organismos constituidos en todas las provincias. No tiene presidente esta organización, ni menos jefe. Está articulada por medio de delegados, y todos sus afiliados son iguales.

«Acción Republicana» quiere savia nueva, hombres nuevos que sientan la emoción del actual momento histórico; para todos unidos levantar una nueva España en consonancia con los nuevos tiempos. Pero si contiene en sí esta agrupación el alto valor de los principios igualitarios de toda doctrina profundamente democrática; nace con apertencias que han de merecer todos los respetos de la opinión y la adhesión de los hombres de buena voluntad.

Los principios son de tolerancia a todos los credos religiosos, a base de Libertad mediante la República. Y ha de ser así, necesariamente, porque ya es un aserto en todo ciudadano sincero, la verdad, de no haber solución posible para los problemas constitucionales españoles, fuera

de aquel régimen.» como al mismo tiempo en nada afecta esta agrupación de izquierda al credo religioso ya que una cosa es la supremacía del Poder Civil y otra cosa muy distinta la fé católica; la nueva modalidad política ha de servir de garantía y respeto a todos los credos y dogmas, de igual manera que ocurre hoy en el mundo, en todos aquellos estados de régimen republicano.

La «ACCION REPUBLICANA» hace un llamamiento urgente a los buenos ciudadanos para un fin común, por ser indispensables todos los esfuerzos de los buenos españoles, en estos momentos de verdadera emoción política, sin inoportuna dispersión de táctica, ni de doctrina, ni menos de personas. Y buena prueba de ello, que en éste nuevo bloque de izquierdas españolas, que ya cuenta con más de un millón de adhesiones, al lado de los «catedráticos de Universidad», de Institutos, de médicos, de abogados, de comerciantes, de industriales, de ingenieros y obreros, aparecen sacerdotes y maestros unidos todos por el vínculo del ideal republicano.

Visita militar

Por la tarde estuvo el general de División, señor Cano Ortega, revistando las fuerzas del Regimiento de La Corona, número 71, y las del Batallón de África, número 3, de Viator.

Por la noche estuvo en el Hotel Simón, cenando en fraternal camaradería, acompañado del general de Brigada, señor Vera, de otros jefes militares y de sus respectivos ayudantes.

Hoy marchará S. E. a Lorca y otras plazas de su mando, para continuar su visita de inspección.

El día local

Ventolera loca, polvo, lluvia. Todo ello, mézclase y agítase con violencia, como dicen las recetas y tendremos servido al lector la terrible fórmula del día de ayer. ¡Vaya formulita! Desde luego prefiero el aceite de ricino.

No se vió por la calle ni un solo propagandista del clima.

Los ediles despacharon pronto su sesión de trámite. A los padres de la provincia, seguramente se los llevó el viento, porque ni parecieron por la Casa y hubo de suspenderse por falta de número, la reunión anunciada de la Comisión provincial.

El mar nos trajo de Melilla, a los últimos licenciados, que fueron alegremente recibidos por numerosas personas.

Nuestra primera autoridad gubernativa, volvió de la Corte, aumentando con ello la ansiedad pública por conocer los nombres de Alcalde y Presidente de la Diputación, pero siguió en pie la incógnita. ¡El parto de los montes!

Cerraron la noche, bien cerrada por cierto, los espectáculos de Hesperia y Cervantes.

J. M.

Nombramiento

Ha sido nombrado Delega-

do del Banco Vitalicio de España, don Francisco del Pino Hernández, a quien enviamos nuestra cordial enhorabuena.

Sorteo de África

El pasado domingo se celebró el sorteo para África, correspondiente a los Reclutas del actual reemplazo.

De Política

Según nos han informado en el pueblo de Berja, se ha constituido un nuevo partido político denominado «Unión Católica Agraria».

La dirección del mismo ha sido encomendada a don Gerónimo Villalobos, y está integrado por las personas que colaboraron en la Unión Patriótica hasta que cesó la Dictadura.

Inspeccionando la Brigada

Ayer mañana llegó a nuestra capital el General de la sexta División y Gobernador militar de Alicante, don Enrique Cano Ortega acompañado de sus Ayudantes.

El viaje de S. E. tiene por objeto revistar e inspeccionar las fuerzas de esta guarnición que forman parte de la segunda Brigada de la División que manda.

Llegada de licenciados

Procedentes de Melilla, lle-

Noticias e informaciones telegráficas de España y del Extranjero

La muerte del General Primo de Rivera causa gran sensación

Al cadáver se le tributarán honores de Mariscal en París y de Capitán General en Madrid

Madrid-17-4 tarde.— Comunican de París que la muerte del general don Miguel Primo de Rivera fué inesperada, pues se encontraba aliviadísimo de la enfermedad que padecía, hasta el extremo de que pensaba salir a almorzar con el Sr. Calvo Sotelo.

A las ocho y media de la mañana, sus hijas penetraron en la habitación que ocupaba el Marqués de Estella, encontrando a este sentado junto a su mesa de trabajo leyendo unas cuartillas y bromeando acerca de su contenido.

A las diez y media, le encontraron recostado sobre la mesa y alarmadas llamaron a su hermano don Miguel. Momentos después acudió el doctor Bandelac que ha sido su médico de cabecera, certificando la muerte del general Primo de Rivera, por embolia.

El pésame del Gobierno francés

Al conocerse en París la infausta noticia, acudieron al hotel donde se hospedaba el Marqués de Estella testimoniando su pésame, numerosas personalidades, figurando entre ellas los Representantes enviados por el Presidente de la República francesa y del Gobierno, el Mariscal Pétain, Calvo Sotelo y el Embajador de España en Francia, Sr. Quiñones de León.

El cadáver del Sr. Primo de Rivera, ha sido embalsamado, instalándosele en una capilla ardiente, por la que desfilan numerosas personas de todas las clases sociales.

Se cree, que esta noche será trasladado el cadáver a Madrid, en un tren especial organizado por la Unión Patriótica.

El cadáver del ex-Presidente recibirá sepultura en la Sacramental de San Isidro.

Numerosos telegramas de pésame

Al divulgarse la noticia del fallecimiento del general Primo de Rivera, por todas las Naciones, fueron recibidos a las pocas horas millares de telegramas de pésame, continuando en manera progresiva tanto de España como del Extranjero.

Los hijos del Marqués de Estella

Comunican de París que los hijos del general Primo de Rivera, aunque afectadísimos demuestran gran serenidad.

Estos, han recibido un

expresivo despacho telegráfico del Sr. Briand en viado de Londres testimoniando su pesar.

Honores de Mariscal

Por acuerdo del Gobierno francés, le han sido tributados honores de Mariscal al cadáver del General Primo de Rivera.

Honores de Capitán General

El Gobierno español ha acordado se tributen honores de Capitán general, con mando en plaza, al cadáver del marqués de Estella.

Otros detalles

Dicen de la capital de Francia, que durante los últimos días el general Primo de Rivera se hallaba muy pensativo.

El doctor Bandelac, que le asistía, recomendó a los hijos del ex-Presidente que impidieran a toda costa el que su padre leyera la prensa, mas como insistiera en hacerlo, sólo le dejaban leer *Le Nord* entreteniéndose en leer cuanto decía, defendiendo su obra.

El miércoles estuvo muy bien, tomando numerosas notas. El jueves, el doctor Bandelac, volvió a inquietarse, observando una gran preocupación en el general Primo de Rivera, la cual aumentó considerablemente el sábado.

Este día estuvo a visitarle el señor Calvo Sotelo, estando presente el doctor Bandelac, quien hubo de renir al enfermo por haber leído demasiado.

El marqués de Estella dijo, que no le prohibieran tomar notas de la Prensa, pues deseaba tenerlas para cuando llegara la hora de hablar de responsabilidades, y sobre todo evitar que pasen a la Historia como verdades cosas inexactas.

Se acostó el general Primo de Rivera a las diez de la noche, sin aparentar fatiga ni cansancio.

La noticia en Madrid

Ha causado enorme sensación en la Corte la inesperada muerte del marqués de Estella.

El primer telegrama dando cuenta de la noticia lo recibió su hijo don José Antonio.

Después recibieron otros del señor Quiñones de León y del Duque de Alba, el Rey y el jefe del Gobierno, general Berenguer.

La noticia se divulgó rápidamente, al transmitirla la radio de Toulouse.

El rey se muestra afectadísimo

Al conocer la noticia el soberano quedó afectadísimo,

desistiendo de asistir a las carreras de caballos, como tenía proyectado.

Visitas de pésame

El general Martínez Anido tan pronto tuvo noticias de la muerte de Primo de Rivera, visitó a sus familiares expresándole su más sentido pésame.

Manifestaciones de pesar

En el Círculo de la Unión Patriótica y en el domicilio de Primo de Rivera se colocaron mesas con pliegos, que se llenaron rápidamente de firmas.

El general Sanjurjo se mostraba afectadísimo sin que apenas lograra contener las lágrimas y marchando a París al poco tiempo de conocer la noticia para acompañar al cadáver.

También marcharon con este propósito los Ayudantes del finado, el señor Aristizábal y otras personalidades que se significaron durante la Dictadura.

Aceptando la responsabilidad

Los ministros que actuaron en la Dictadura acordaron en la reunión celebrada acudir a la frontera para acompañar al cadáver hasta la Corte, haciéndose solidarios de las responsabilidades de la obra de la Dictadura.

La fiesta Nacional

En Madrid.—Se lidiaron novillos de doña Carmen de Federico, teniendo que matarlos el novillero Jaime Noain, puesto que, el primero infirió una cornada grande en el escroto al diestro americano Franklyn y el segundo cogió al diestro "Lagaritito" causándole una contusión en el hombro.

También resultó con una contusión grave en la columna vertebral, el picador Pontonero.

El espontáneo Antonio Gonzalez, al dar unos lances resultó cogido y con heridas leves.

Noain dió fin a la accidentada corrida estando en todos los toros valiente y adornado cortando la oreja de uno de ellos.

—En Barcelona.—En la corrida celebrada el domingo Marcial Lalandá se adornó mucho con el capote, pero matando estuvo mal.

Vicente Barrera cortó una oreja siendo el héroe de la tarde, Cagancho que escuchó grandes ovaciones por sus emocionantes faenas.

De la Región

Un Secretario apaleado

Málaga.—En el pueblo de Estepona el Secretario del Juzgado municipal don Juan López Injillano fué agredido por el vecino Cristóbal Ronco que después de insultarle, le propinó varios palos y bofetadas.

A la Benemérita explicó el agresor que deseaba vengarse por suponer que el Secretario era culpable de que su padre hubiera sido condenado a cuatro meses de cárcel.

Detención de jóvenes aristocratas

Málaga.— En Málaga han sido detenidos dos jóvenes de aristocráticas familias de Zaragoza y Osuna, que viajaban en unión de una bella muchacha y que pensaban embarcar para América.

Los diarios de la localidad dedican al suceso largos comentarios, si bien reservan los nombres de los jóvenes, que según parece poseen prestigiosos y conocidos títulos del Reino.

Un hombre muerto

Málaga.— Cuando se disponían a reanudar sus tareas varios obreros ferroviarios en la estación de Antequera, observaron que, junto a unas mercancías que había en el andén se encontraba un hombre al parecer dormido.

Al acercarse a él, para despertarle y decirle se marchara a dormir a otro lugar menos visible, se dieron cuenta que el desgraciado era cadáver.

Dada cuenta a las autoridades se personaron en el expresado lugar, no pudiendo ser identificado el cadáver, que representa tener unos cuarenta años de edad.

Se ignora si se trata de suicidio o muerte repentina.

Las Mermeladas "ULECIA", son sencillamente exquisitas

Última hora

El Rey a las Urdes

Madrid.—12 noche. El Soberano ha marchado en automóvil a las Hurdes.

Consejo de ministros

Esta mañana a las once se reunieron en Consejo los ministros permaneciendo hasta las dos de la tarde en la Presidencia.

A la salida, les fue facilitada a los informadores una nota oficiosa.

En ella se dice que el Gobierno comparte el sentimiento experimentado por la muerte del general Primo de Rivera, que se dedicó durante el periodo de mando al servicio de

la Patria revelando sus grandes dotes políticas.

Los sucesos en que tomó parte serán apreciados de diversos modos pero no puede dudarse que representan un hecho histórico y trascendental.

La Pacificación de Marruecos, dejará huella gloriosa en la historia de España.

El recuerdo de los hechos pasados y la contemplación de su vida extinguida servirá de enseñanza dejando a juicio de los historiadores definitiva valoración de los sucesos.

En el Consejo se acordó la reposición del Inspector de Sanidad Sr. García Durán que fué destituido por la Dictadura.

Mas detalles de la muerte de Primo de Rivera

El cadáver fué amortajado con el hábito religioso del Carmelo, colocándole un crucifijo en el pecho.

La expresión de su rostro es serena y tranquila, habiéndosele afeitado la barba.

Entre las personas que acudieron a orar ante el cadáver figuraban la hija del gran escritor Basco Ibañez, la señorita Lili Castellano y la Marquesa de Argüelles.

La Prensa de París, le dedica grandes elogios.

A las cinco de la tarde fué trasladado el féretro al furgón rindiéndosele honores.

En la presidencia del duelo figuraban representaciones del Gobierno francés, el Duque de Alba, en representación del Rey y del Gobierno y el expresidente de la Argentina señor Alvear.

Se refiere que la Marquesa de Argüelles, tenía invitado a almorzar ayer en el café de París, a Primo de Rivera, a sus hijos y a otros amigos y que de haberse celebrado se hubiera encontrado con don Santiago Alba que almorzó allí también.

Lo último que escribió fueron cuatro artículos para la «Nación» de Buenos Aires.

También pensó escribir un libro con intimidades de la Dictadura, el cual, le había sido pedido por una casa Americana para traducirlo a varios idiomas. Hasta el momento de cerrarse el féretro un sacerdote de la misión española dijo misas por su eterno descanso.

El sábado, conferenciando con Calvo Sotelo le habló extensamente de asuntos políticos y de la reorganización de las Uniones Patrióticas.

Estimaba el finado la necesidad de formar un gran partido, conveniéndole Calvo Sotelo de que una vez lograda la Unión acudiera a las Cortes para defender la Dictadura.

Un criado de Primo de Rivera dice, que su señor en los últimos meses padecía de insomnios, no obstante, apenas entraba a despertarle se levantaba leyendo los periódicos.

Niega que fuese de carácter dispendioso. Las 600 pesetas que cobraba por el alquiler mensual de un hotel que poseía en Chamartín las destinaba a su desayuno y almuerzo, únicas comidas que hacía, y al pago de la servidumbre.

Cuando fué la primera vez a Marruecos, le entregó un testamento ológrafo, para que se lo entregara a su madre, si moría en campaña.

BOLSA

Deuda 4% interior	73.40
id. 5% amortizable	87.90
id. 4% id.	75.00
Banco de España	379.00
id. Español de Crédito	434.00
id. Hispano Americano	228.00
Tabacalera	
Londrés a la vista	38.43
París a la vista	31.09
Dólares	7.89

No deje V. de visitar el «Bar Distinguido» General Luque, 1

EL CLIMA

Estado general atmosférico del día 17 a las 7 horas.

Una extensa aerea del mal tiempo cubre el Atlántico Norte desde el Golfo de Vizcaya a Terranova. También en el Continente Americano existe otra zona de tiempo malo, uno de los cuales se halla en el mar del Norte; otro al Noroeste de Galicia.

Llueve en España y al occidente de Francia, por toda Europa la nubosidad es grande al occidente de las Bermudas, existe una zona de altas presiones de poca consistencia y lo mismo ocurre hacia Groelandia.

La temperatura máxima de ayer en la península Ibérica fué de 23° en Castellón y Murcia y la mínima de hoy ha sido de 4° en Granada.

En Tenerife la máxima de ayer fué de 22° y la mínima de hoy de 15°.

En Madrid la temperatura máxima de ayer fué de 12°7 y la mínima de hoy ha sido de 7°7. Lluvia inapreciable.

Tiempo probable: Cantabria, Galicia, Centro y Extremadura vientos flojos y moderados del Sur, y tiempo de lluvias.

Cataluña y Levante vientos flojos del Sur y tiempo inseguro. Andalucía vientos fuertes del Sur y chubascos.

Marejada.

Baleares vientos del Sur y tiempo inseguro.

Pequeña

MADRILEÑA

DE

Antonio Martínez Ramos

CONDE OEFALIA, 26

Servicio esmerado Especialidad en el corte de melenas Lociones y masajes eléctricos

AFEITADO: 0'45

PELADO: 0'60

SIN PROPINAS

En el «Bar Distinguido» se regalan tapas variadas en todos los servicios.

Frente el Cuartel.

TAURINAS

En los escaparates de varios comercios de esta capital han sido expuestas al público las fotografías de los novillos toros que se lidiarán en nuestro circo taurino en el festival anunciado para el próximo día 23

AYER EN EL AYUNTAMIENTO

Se reúne la Comisión permanente

Bajo la presidencia del señor Martínez Pérez se reunió ayer tarde en segunda convocatoria la Comisión municipal permanente.

Asisten los señores Bustos, Rodríguez Ferrer, Restoy y Rodríguez López.

Leída el acta de la sesión anterior por el secretario señor Estevan, fué aprobada, pasando a tratar los asuntos que figuran en la siguiente orden del día.

Fallo del Tribunal provincial de lo Contencioso administrativo en el recurso interpuesto por don José Alemán Illán contra acuerdo de 26 de Abril de 1926.

La Comisión quedó enterada.

—Escrito del Cura Regente de la Parroquia de las Cuevas de las Medinas solicitando la subvención de costumbre para las fiestas en honor de San Francisco de Paula.

Se aprobó.

—Nómina del Tribunal de niños de Almería de 91'50 pesetas por estancias de menores en el mes de Febrero último.

Como el anterior.

—Escrito de don Plácido Amat Salvador solicitando se le declare vecino de esta capital.

Como se interesa previos los requisitos necesarios.

—Oficio del Depositario de fondos municipales solicitando un mes de licencia.

Concedida.

—Oficio del operario de Policía urbana Cecilio Serrano solicitando un mes de licencia.

De conformidad.

—Factura de don Francisco Guillén Felices de 255 pesetas por la impresión y tirada de timbres municipales.

Se aprobó.

—Factura de la agencia de pompas fúnebres de 159 pesetas por ataúdes facilitados a pobres de la beneficencia.

Como el anterior.

(Entra en el salón el señor S. Roche.)

—Factura de Luis Algarra Hernández de 325 pesetas por compostura de las puertas de hierro del mercado.

Se aprobó.

—Presupuesto de obras de pintura en el matadero público ascendentes a mil setecientas diez pesetas.

El Interventor dice que sólo hay 1.000 pesetas consignadas para esta obra.

El señor Bustos dice que por el señor Arquitecto se reduzcan las obras, para hacer las precisas con objeto de que haya suficiente con la cantidad consignada.

Así se aprobó.

—Informe de la Comisión de aguas.

Se aprobaron.

—Designación de los señores concejales que han de asistir a los concursos de designación de gestores de los arbitrios de mercado y alhóndiga y exacciones municipales que se cobran por recibos.

Fuó designado el señor Bustos.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Bustos se ocupó de la plantación de árboles y de reforma en varias calles y plazas del Barrio Alto, proponiendo se confeccione un proyecto para atenderlas.

Propuso la desaparición del Pilar existente en la plaza Béjar y en su lugar se establezca una fontana, pues en el pilar se depositan y estancan inmundicias, lo que supone un peligro para el vecindario.

También propuso que el Ingeniero de Aguas, haga un proyecto para que en la plaza de San José, se haga la instalación precisa para la recogida de aguas y depósito de las mismas para caso de incendio que puedan abastecerse las regadoras.

Dijo el señor Bustos, que

también debe arreglarse la parte final de la calle de Alcalde Muñoz y que se ordene el cercado de los solares de aquella vía.

Así se acordó.

El señor Martínez Pérez, dió cuenta de una petición de los vecinos de la calle de Antonio Vico, interesando el arreglo del pavimento de la entrada de dicha vía que dá acceso al camino de San Cristóbal.

Propuso que se debía hacer un proyecto para proceder al arreglo de esta calle.

El señor Bustos interesó el cumplimiento del acuerdo adoptado, sacando a concurso la construcción de una casa para la conserjería del Cementerio.

Aprobándose así. Y se levantó la sesión.

De la Provincia

La imprudencia de unos jóvenes le cuesta a uno de ellos la vida

Ante la Benemérita de Cantoria manifestó el vecino de Olula del Río, Aureliano Ais Gea, que al pasar con su automóvil por el kilómetro 3 de la carretera de la «Venta de los Yesos» con dirección a aquella población había visto a un individuo que se encontraba tendido y herido en la citada arteria.

Seguidamente las autoridades se trasladaron al lugar expresado comprobando la veracidad de la denuncia y con toda urgencia fué llevado el herido al pueblo de Cantoria donde fué asistido por los médicos titulares don Antonio Rodríguez Réche y don Cristóbal Urrea Acosta los cuales calificaron su estado de gravísimo.

Hechas las averiguaciones oportunas resultó ser, el joven Pedro López García, de 15 años de edad, domiciliado en la calle de la Plaza de aquel pueblo.

Practicadas las gestiones para el esclarecimiento de lo ocurrido, se comprobó que a las ocho aproximadamente, Pedro López en unión de otros jóvenes se asieron de la trasera de la camioneta número 3.961 de la matrícula de Murcia, propiedad de Juan Sola Reche, que transporta maderas desde Oria a Cantoria y al intentar apearse de la camioneta lo hizo Pedro con tan mala fortuna que recibió un fuerte golpe, resultando herido de gravedad.

El dueño del vehículo siguió su marcha, pues ignoraba que los jóvenes fuesen montados en la trasera.

A las diez de la noche el infortunado Pedro falleció a consecuencia de las gravísimas lesiones que sufría.

Del hecho se ha dado cuenta a las autoridades judiciales.

Unos niños entablan una «guerrilla» y causan daños.

Al pasar en su automóvil el médico de Cuevas, don Emilio Jiménez Pérez, por las proximidades del cortijo denominado de «Mena», unos niños que se entretenían en arrojarse piedras, sosteniendo una «guerrilla», divididos en dos bandos, arrojaron una de las piedras al vehículo citado, rompiéndole uno de los cristales, valorado en 65 pesetas, y causando al conductor, Jesús López Molina, una lesión de carácter leve.

Del hecho se ha dado cuenta a las autoridades.

Tres denuncias

Prestando servicio la Benemérita de Abta, por el término municipal de Abrucena, sorprendió en los sitios denominados «Barranco del Castaño» y «Humbria», a Ramón Martínez Lao, con leche sustraída en propiedad particular, y a José Portero Rodríguez, apacentando ganado sin permiso.

La Guardia civil de Gérgal ha denunciado al pastor Francisco Aranda Pardo, por estar apacentando ganado en el sitio conocido por «Bacares», sin permiso del dueño de aquel lugar.

Relojería "Regent"

JOYERIA PLATERIA

PRINCIPE, 30 - Duplicado

Para Pepitas y Pepes

En ninguna parte encontrarán tan buen surtido como en ésta casa, en joyas de mucho y poco valor, relojes de todas clases y precios. El más variado surtido en objetos para regalos.

Más de mil modelos en Medallas oro ley 18 kilates a precios de fábrica. Entregamos certificados de garantía de las joyas legítimas, oro de ley y Relojes.

Notas municipales

LICENCIA ABSOLUTA

En el Ayuntamiento se encuentra a disposición de quien acredite ser su dueño, un pase militar de licencia absoluta a favor de José Molero Ayala, que fué encontrado en la vía pública.

CONCESION DE UNA CRUZ

El Jefe superior de las fuerzas militares de Larache, ha comunicado a la Alcaldía, para su notificación al interesado, haberle sido concedida la Cruz de plata de Mérito Militar con distintivo rojo, por sus servicios en campaña, a Diego Gil Castro.

REMISION DE RECURSOS

El Ayuntamiento ha remitido informados al Gobierno, los recursos presentados por los Concejales que se han excusado de aceptar el cargo.

LAS RECLAMACIONES

El Ayuntamiento ha remitido informadas, a la Delegación de Hacienda, las reclamaciones formuladas contra el presupuesto actual, por la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, funcionarios Municipales y otros señores.

Noicias y Suesos

Herido casual

En la Casa de Socorro ha sido asistido Esteban Elvira Hernández, de 5 años de edad de una herida contusa en la región frontal, de pronóstico leve, que se produjo de manera casual.

Un enfermo

Agustín Martínez García, de 36 años, fué asistido de gastrálgica, por los facultativos de la Casa de Socorro.

Intoxicado

El niño Manuel Requena Rodríguez, de tres años de edad, ingirió una pequeña cantidad de sosa cáustica, intoxicándose, por lo que hubo de prestarse asistencia.

Un lesionado

Don Antonio Alemán de 40 años de edad, ha sido curado en la Casa de Socorro, de esquinocoe en la muñeca izquierda y de contusiones en distintas partes del cuerpo, de pronóstico reservado.

Herido por agresión

Encontrándose en su domicilio de la calle de Toledo, José Puzón Terrones de 27 años fué agredido por un individuo, lesionándole.

En la Basa de Socorro fué asistido de una herida en la región frontal de carácter leve.

Se vende

una máquina de imprimir de palanca folio prolongado, en buen uso
Razón Volante, 20.

Facultad de farmacia

Esta facultad ha remitido para su publicación en el pe-

riódico oficial de la provincia un anuncio sobre la convocatoria de oposición no oficial de junio del curso 1929 a 30 para que los alumnos que privadamente hayan cursado estudios en aquella facultad, por si desean darle validez academica con arreglo a las condiciones que indica.

Subastas

El Ayuntamiento de Lucalena de las Torres, ha anunciado la Subasta de pastos y espartos de aquellos montes comunales.

De la Junta de Obras del Puerto

La Gaceta del día 15 inserta una disposición estableciendo el escalonamiento de las cuantías de las pensiones que corresponden como jubilación o imposibilidad física con arreglo a los años de servicios que lleven prestados los empleados de la Junta de Obras del Puerto

Nombramientos de vocales

El Ayuntamiento de Alsedux, ha expuesto al público la designación de los Vocales de la Comisión de evaluación.

Subasta

El Ayuntamiento de Carboneras, ha suspendido la celebración de la subasta de arbitrios Municipales que tenía anunciada.

Autorizacion de películas

El Gobernador Civil ha remitido para su publicación los nombres de las películas que han sido autorizadas para ser proyectadas

Una circular

El Gobierno militar ha remitido una circular para su publicación en el «Boletín Oficial», dando normas para que puedan activarse, en lo posible, la busca en los archivos militares de los expedientes de revisión de pensiones.

Del Notariado

Por Real Orden de 28 de Febrero del año actual, se ha nombrado para la Notaría de Baza, y fuera de turno, al notario excedente de Nijar, don Gonzalo Rey Fijoó.

—Se encuentran vacantes las notarías de Almería, de primera clase, por fallecimiento de don Joaquín Ubleda Sarachaga, correspondiente al Colegio de Granada y la de don Pascual Lacal Fuentes por traslación, distrito del mismo nombre, y de igual Colegio que el anterior.

Ha correspondido al turno cuarto o de oposición, la notaría de Valencia, por fallecimiento de don Prudencio García López, y la de Almería por traslación de don Francisco Rico Pérez.

Necrologia

Ha fallecido en nuestra capital a consecuencia de una angina de pecho don José Granados Ferré, habiendo sido su muerte muy sentida.

A los familiares del finado enviamos nuestro sentido pesar por pérdida tan irreparable.

CLINICA DENTAL

de TORIBIO ALVAREZ RODRIGO

ODONTÓLOGO

Enfermedades de la boca y dientes

PASEO DEL PRÍNCIPE. 56, PRINCIPAL

Consulta de 10 a 1 y de 3 a 6

Consultorio Médico - Quirúrgico de la VIRGEN del MAR

DON JUAN MARTINEZ SICILIA

Enfermedades de la infancia y medicina general

DON BLAS MARTINEZ SICILIA

Cirugía general, Partos y Matriz

Rayos X - Electroterapia - Diatermia - Análisis de orina

sangre, jugo gástrico etc.

Consulta de 3 a 5.

Chocolates SAN ANTONIO

(NOMBRE COMERCIAL REGISTRADO)

Son los preferidos por el público inteligente

Representante, Miguel Granados Ruiz

SAN FRANCISCO, 7

Taller de Recauchutado y Vulcanización de Blas García

Calle de Reyes Católicos num. 1

Reparación de cubiertas y cámaras - Fabricación de

juntas de tuberías flectores y otros artículos

Esta casa fabrica las acreditadas fajas de goma

“RECORD” preferida por la buena sociedad

Son las mejores, las más cómodas y las más baratas

SE SIRVEN ENCARGOS A PROVINCIAS

Francisco Martínez Tamayo

Fabricación de muebles de todos los estilos

Los más sólidos y económicos

Glorieta de SAN PEDRO, 2.

Sucursal: PLAZA DE SAN SEBASTIAN, 2

EL ORO DEL RIHN

CAFE :: CERVEGERIA

Mariscos Frescos

Paseo del Principe, 29

Teléfono 225

CASA F. VICIANA

AMPLIACIONES FOTOGRAFICAS

Rapidez y economía en los encargos

Pablo Iglesias, 4

Visado por la censura



AGENCIA LEX

CONSULTA JURIDICA
RECLAMACIONES
COBRO DE CREDITO

GESTIÓN DE ASUNTOS PARTICULARES

Director: ANTONINO REYES
PRINCIPE, 15 TELEFONO 395

Gran Taller de Carpintería DE

José Company Martínez
PASEO DE VERSALLES, NÚM. 28.

Maquinaria moderna :- Especialidad en construcción de armaduras para puentes y construcciones en general.
Se facilitan proyectos y presupuestos, Rapidez y economía en los encargos

Gran Taller de Cerrajería Mecánica Ricardo Carmona Ruano

PASEO DE VERSALLES, 4
Reparaciones mecánicas - Ajuste de motores de todas clases y piezas de recambio
Economía y rapidez en los encargos

POTLAND ARTIFICIAL

LANDFORT

Grappier claro - Cementos, Rápido y lento
Portland Vallcarca

José Fradera

Fábrica en Vallcarca (Sitges)

AGENTE DE VENTAS

Joaquín López Murcia

Depósito: Calle de la Crónica, 13

Casa Central: Ronda de la Universidad, 31-Barcelona

Este número ha sido visado por la censura



CASA ROSALES

LOS MEJORES SOMBREROS
FABRICACION PROPIA

Calle de las Tiendas núm. 4 Almería

Lea usted "EL PUEBLO"

APARATOS
Y
DISCOS
MARCA:



¿Por qué deben exigirse los de GUSTIN?

¿Quién no conoce los Lithinés del Doctor Gustin? La fama que han adquirido ha llegado a ser mundial. Más las personas que usan este producto se encuentran expuestas a insidiosas ofertas de productos supuestos equivalentes, en realidad sin valor científico o terapéutico. Será necesario recordar que, en efecto,

una fórmula como la de los Lithinés del Doctor Gustin realiza una verdadera síntesis de productos químicamente puros, dosificados con meticoloso esmero en laboratorios que cuentan con incomparable material. Por eso nunca aconsejaremos lo bastante al público que se defienda contra tan dañino fraude. Los

Lithinés del D^r GUSTIN

tienen el nombre del Doctor Gustin sobre todos los papeles. Aquellos a quienes no les gusta el vino puro para beber, lo mezclan con agua, mineralizada instantáneamente con este producto maravilloso, contra las enfermedades de

Riñones, Hígado, Vejiga y Articulaciones.

DEPOSITARIO ÚNICO PARA TODA ESPAÑA:
DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, 14 - BARCELONA

¡Insistan! ¡Exijan el nombre del doctor!

Rumbo a la ilusión

ENSAYO DE NOVELA
POR
PAULINO JUEZ

II
Almeida la ciudad blanca

En la suave playa del mar latino, Almeida es una ciudad luminosa y de serena quietud, propicia al descanso. Parece adormecida por el canto llano de las olas que al romper en la arena deshacen su montaña de esmeraldas en blanco hervor de espuma. Adelantada en el mar semeja descansar sobre la tersura de las aguas como el punto blanco de una gaviota que mece los vaivenes de la gran superficie. Almeida refleja su limpia claridad—inquirente mirada de su faro—en

el espejo del mar, asonándose con curiosa coquetería a la extensión azul para verse retratada, blanca y riente, en el fondo despejado de las aguas.

La población había conservado durante muchos años el pobre aspecto de caserío marítimo tendido al tibio sol de la costa mediterránea y abierto a las marinas brisas. La febril actividad moderna, con sus apremios, transformò rápidamente el viejo sistema circulatorio de Almeida—laberinto de estrechos y quebrados callejones—convirtiendo el poblado en una verdadera ciudad, de amplias arterias por las que circulaba la savia del trabajo. Las casitas chatas, de un solo piso, fueron creciendo al correr de los años, en rápido desarrollo—para convertirse en elevadas edificaciones, monstruos de hierro y cemento que como enormes colmenas humanas miraban al espacio con múltiples ojos. Se construyó el puerto, válvula de salida a las riquezas naturales, y por él llegaron a la capital provinciana los latidos de una vida cosmopolita, hasta entonces solo presentida a la fugaz visión de los grandes buques trasatlánticos, en ruta de América, siguiendo la línea del horizonte.

Las calles de Almeida son hoy, anchas y planas avenidas en las que se alinea una doble fila de palmeras, marcando límite al asfalto. Sobre la explanada del muelle, surge la

arboleda del Parque, en el que florece la bella policromía de sus jardines; las cintas sinuosas de los paseos centrales, estrechos, como pinceladas blancas de la verde alfombra del césped; los pintorescos rincones en sombra descanso del paseante; sus fuentes de azulejo sevillano y los toscos bancos de piedra y madera, balcones del Parque frente al mar.

Carece Almeida del abolengo artístico que lleva a otras ciudades la nota de color y de riqueza circulante del turismo, con sus extravagantes caravanas—recluta de las Agencias—que viven el arte por horas entreverándolo con los más absurdos números de un rígido programa. Bien puede decirse que la ciudad blanca, vivía en arte una triste orfandad. Las sucesivas dominaciones fenicia, griega, cartaginesa y romana, apenas dejaron la más leve huella de su planta. Solo la musulmana Alcazaba, coronando la calvicie de un monte que cierra a la ciudad el paso tierra adentro, derrocado el orgullo de sus grises torreones por la injuria del tiempo, recuerda al viajero pasadas grandezas de Almeida, que no siempre tuvo la servil existencia actual, hnera de ideales e infecundos.

(Continuar)